

平成29年第1回柳川市教育委員会定例会議事録

1 開会及び閉会に関する事項

平成29年1月20日(金)

開会 午後1時30分

閉会 午後2時35分

2 出席委員の氏名

教育長職務代理者	江口 正基
委員	瀬戸口 京子
委員	田中 義隆
委員	田中 麻子

3 事務局等の出席者

教育長	日高 良
教育部長	樽見 孝則
首席指導官	沖 毅
主任指導主事	野田 真功
学校教育課長	木下 隆
生涯学習課長	袖崎 朋洋
人権・同和教育推進室長	石川 時宗
図書館長	河野 富士美
記録者学校教育課長補佐	松永 浩一

4 傍聴者

0人

5 教育長経過報告の要旨

平成28年12月20日(火)から平成29年1月20日(金)までの経過報告。

- ・古賀優大選手激励会について
- ・ふくおか教育論文南筑後表彰式について
- ・南筑後教育条件整備に関する要望について
- ・消防出初式について
- ・柳川市成人式について
- ・福岡有明海漁連訪問について
- ・琴奨菊優勝額レプリカ贈呈について
- ・柳川YEG少年野球大会について

6 議事の概要

教育長	<p>議案第1号</p> <p>柳川市立小中学校管理規則の一部を改正する規則についてを議題とします。事務局より説明をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>(提案理由、内容説明)</p>
教育長	<p>説明がありましたが、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。</p> <p>前にもお話をいたしましたけれども、狙いは授業時数の確保が一番です。二つ目は、従来9月1日からとなっておりますけれども、それを前倒しして、その1週間に補充学習、今まで身につけてこなければならなかった内容で行ってスムーズなスタートが図れるようにということも狙いとしてあります。</p> <p>しかし、小学校高学年については、平成30年度から英語が正式な教科として位置づけられますので、それが始まりますと、小学校高学年はギリギリという状況が予想されます。ですから、各学校においては、1年余りをそれに向けて、弾力的に子どもの状況に応じて補習授業が必要であればそれを厚く、また、総合的な学習で郷土学習をもっとしたいということであればそこに授業時数を充てるといった1年にしたいと思うところです。</p>
江口委員	<p>3学期制というのは変わらないのですね。</p>
教育長	<p>はい、変わりません。これは、私の考えなのですが、2学期制にすると確かに始業式と終業式は減ります。そこで2日間授業ができるということで一時期はやったのですが、3学期制の方が途中で2度評価できるということで我が子の実態がわかるといった良さもあったという話も漏れ聞くところでもございます。でも、それぞれ良さはあるんでしょうけれども。でも、最初に言った理由、授業時間を確保するという意味合いを考えると、2学期の前倒しの方が5日間の時数が確保できるということでは、しばらくの間は3学期制でいいのではないかと思うところです。</p> <p>他になければ、提案のとおり決定でよろしいでしょうか。</p>

委員	(意義なし)
教育長	それでは、日程第5、議案第2号 柳川市学校給食運営及び管理に関する規則の一部を改正する規則について を議題とします。事務局より説明をお願いします。
学校教育課長	(提案理由、内容説明)
教育長	委員の皆様から、何かご意見、ご質問はございませんか。
江口委員	P T Aなどには内示はしているのですか。
学校教育課長 補佐	スケジュールを申しますと、本日議決をいただきますと、おそらく2月上旬になるかと思いますが、保護者の皆さんへのお知らせ、協力をお願いを学校を通じましてしたいと考えています。4月からの給食費は値上後の金額で納入いただくということで進めたいと考えております。
教育長	付け加えて、並行して市議会へも説明を行いたいと考えております。
田中義隆委員	自校給食を実施している学校も同じなのでしょうか。
学校教育課長 補佐	同じです。市内統一の金額となっています。
瀬戸口委員	共同調理場の職員さんで、4,800円となっているのを、4,100円と5,000円に分けられるということですか。
学校教育課長	大和の共同調理場は、小学生用の給食を作っておりまして、それに合わせた金額、他の調理場は中学生用を作っておりまして、そのようなことで中学生が高いということになっております。
教育長	実は、南筑後に6市2町ございますが、その中で柳川市だけが給食費の補助を行っています。その説明を。

<p>学校教育課長 補佐</p>	<p>合併当初から、小学校200円、中学校400円を市から補助をしておりまして、保護者の皆さんから負担いただきます給食費をあわせて給食を提供しています。</p>
<p>教育長</p>	<p>すなわち、全ての子どもたちに毎月小学校200円、中学校400円、市から補助が行われています。旧柳川市・大和町・三橋町が合併する時に給食費に差があったわけです。そこで、一挙に給食費が上がると困りますので、給食費の補助を行うということになっていたということです。でも、この補助がいつまで続くかということがわからない。給食審議会からも意見をいただきましたよね。</p>
<p>学校教育課長 補佐</p>	<p>審議会からも存続できるよう努力をして欲しいとのご意見でした。</p>
<p>教育長</p>	<p>それと答申では、諮問の際に、次の消費税アップが2年半後に決まっています。そこを見越して、2年半後には上げないので、今回の改正に含めるということでも諮問したのですが、その都度検討するのが適当だろうと、ですから、2年半後に再度答申して改正される可能性が強い状況にあります。</p>
<p>田中義隆委員</p>	<p>今、値上げの上限ということで説明されましたが、あくまで今回に限った上限かということですか。</p>
<p>教育長</p>	<p>そうです。 実は、小学生200円、中学校400円の市からの補助があるということを保護者の皆さんはあまりご存じではない。しかも、近隣では柳川市だけがそういうことをしているということなので、今回周知をしなくてはとも思うところです。</p>
<p>教育長</p>	<p>他にご意見等なければ、よろしいでしょうか。</p>
<p>委員</p>	<p>はい</p>
<p>教育長</p>	<p>次に、日程第6，その他報告事項に移ります。初めに学校教育から。</p>

<p>首席指導官</p>	<p>(学校教育課)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・平成28年度全国体力・運動能力調査結果の概要について ・平成29年度柳川市立小・中学校共通実践の具体的構想(案)について ・安全指導の徹底について
<p>江口委員</p>	<p>垂見小学校ですけれども、毎週土日に少年サッカーが 있습니다。ゴールを移動させているようです。杭は打って帰られているようですが、クラブの運営上、土日に活動されているので気になることがあります。</p>
<p>首席指導官</p>	<p>そのような懸念もありますので、学校教育課としては、校長が社会体育の方々に移動したらきちんと杭をしてくださいと言わなくてはならないと思いますので、そのような指導をしていきたいと思ひます。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>係長以上を集めたミーティングがございましたので、社会教育施設の安全点検を再度したところです。併せまして、社会教育団体につきましては、全部という周知の方法がございませんで、出来るだけ小学校施設を使うような団体には機を見て注意を促すようにと伝えているところです。</p>
<p>首席指導官</p>	<p>補足して、現在私が各学校を回ってどういう状況か見ているんですけれども、例えば、ソフトボール用のネットがプールのところに建てかけられていたりとか、危ない状況もございませんで、そういうものについては、きちんと縛っておきなさいとか、社会体育関係者をお願いしておきなさいとか、小さいところを指導しているところです。現場を見ないとわからないこともありますので。</p>
<p>教育長</p>	<p>授業が始まる前に担任の先生方が確認するだけでも事故防止になります。些細なことですけれども重要なことだと思ひますので、今後また指導していきたいと思ひます。</p> <p>また、学校の施設等で耳にされたり気がつかれたりしたら、未然防止が大事ですので遠慮無くおっしゃっていただきますようお願いをしておきます。</p>

<p>図書館長</p> <p>学校教育課長 生涯学習課</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 図書館行事について ・ 特別資料整理休館日について <p>(説明) (質疑なし)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 教育委員視察研修について <p>(説明) (質疑なし)</p> <p>以上をもちまして、平成29年第1回柳川市教育委員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。</p>
<p>次回予定</p>	<p>次回教育委員会定例会 2月20日(月) 13時30分開催決定</p> <p>臨時会 2月23日(木) 13時開催決定</p>